
Les médaillés : 

« En 2021, j'ai eu la chance d'honorer 6 élus qui ont reçus des médailles «argent et 

vermeil». 

Ce matin, c'est avec un grand plaisir que nous allons remettre 2 médailles «vermeil» à 

Raymond MERCIER et Jean- Michel CROGUENNEC pour 25 ans et une «Argent», 

à votre serviteur pour 20 ans de service auprès de collectivités 

Je rappellerai simplement avant, que la médaille d'honneur régionale, départementale 

et communale a été créée en 1987 et remplace la médaille départementale et 

communale de 1945 prévue avec seulement un échelon. 

Elle est attribuée par le préfet aux personnes s'étant particulièrement dévouées au 

service des collectivités. 

Lorsque nous nous engageons dans la vie communale, nous n'en attendons aucune 

reconnaissance particulière, ignorant bien souvent ce qui nous attend, et ce n'est qu'au 

fil des années que nous vient un intérêt grandissant pour la chose publique. 

Nous travaillons au sein d'une équipe et avec elle, nous arrêtons des choix sur les 

réalisations qui serviront au mieux l'intérêt général, 

Les mandats se succèdent, les conseillers aussi, mais quelques-uns résistent, sachant 

s'adapter à chaque changement pour mener au mieux leur programme. 

C'est l'aventure qu'a vécu, Raymond, et que nous vivons Jean-Michel et moi. Nous 

avons été élus ensemble pendant plusieurs années. 

Notre investissement prouve combien nous sommes attachés à notre commune et il 

est rassurant de compter parmi les citoyens des personnes, prêtes à consacrer 20 et 25 

ans de leur vie ou plus, afin de permettre à leur collectivité d'avancer dans le bon 

sens. 

Aujourd'hui, maire honoraire, Raymond a su former en 1989, avec son collègue Jean 

KERGOAT une équipe solide pour diriger la commune. Le résultat attendu  n'était 

pas là, c'est 2 ans plus tard, en 1991, que Raymond est devenu maire suite à la 

démission du maire en place. 

 

Je ne rappelerai pas tous les équipements que les équipes successives, dirigées par 

Raymond, ont réalisé, la liste serait trop longue. 

Je me permettrai de rappeler les principaux: 

La contruction du Triskell où nous sommes, l'école Jules Verne, le restaurant 

scolaire,l'acquisition et la rénovation de l'espace Adventura et bien d'autres 

équipements moins conséquents, sans oublier la maison médicale dont j'ai parlé 

suffisamment. 

Tous les réseaux qui ont été créés ou effacés, je n'en citerai que 2: l'assainissement 

des eaux usées et le réseau de chaleur bois qui dessert une grande partie des bâtiments 

communaux. 

L' achat progressif de plusieurs hectares de terrain a permis un développement 

conséquent et harmonieux de l'agglomération par la création de plusieurs lotissements 

faisant passer la population de 2045 à 2564 habitants soit une évolution de 25% 

Si depuis 2019, Raymond a passé le témoin, il n'en demeure pas moins que nous 

marchons encore aujourd'hui dans la direction mise en place depuis de nombreuses 

années. Pour exemple le projet en cours de réalisation, le pôle enfance-médiathèque 

que vous avez pû apercevoir a été imaginé à cet emplacement dès 199  

lors de l'acquisition des batiments LEBRAS. 

Raymond tu as siègé à la communauté des communes du Pays de LANDIVISIAU 



pendant 12 ans en tant que Vice-président chargé du développement économique et 

aussi élu au Conseil Général pendant 14 ans ; je laisserai le soin de commenter ce 

passage à Maël dans quelques instants. 

  

Si je suis fier de notre commune c'est grâce à toutes années où tu as à diriger notre 

commune. 

Fier mais aussi, parfois agacé par des réflexions de ceux qui disent de Guiclan que 

nous sommes une commune riche; je dis non, par contre bien gérée, oui. 

Vous avez pû remarquer qu'on ne court pas après les subventions; nous les acceptons 

de bon cœur, merci au Conseil départemental et à la communauté des communes du 

Pays de Landivisiau. 

 

Pour conclure ce chapitre, je souhaite passer un message à nos élus Députés et 

Sénateurs. 

Dommage que Sandrine, Présidente de la commission du développement durable et 

de l'aménagement à l'assemblée nationale, a dû s'absenter. 

 Je suis un peu inquiet pour le développement de nos communes rurales, la loi ZAN 

est certainement nécessaire pour la conservation des terres agricoles qui nous 

nourissent mais que fait-on des 40 hectares considérés comme friches agricoles sur le 

territoire de la CCPL? 

Tous les élus que nous sommes, les entrepreneurs et les familles se projètent selon 

leurs lieux de vie. On ne doit pas traiter des sujets aussi importants sans tenir compte 

de la ruralité et appliquer des quotas de logements à des communes qui ne pourront 

pas les mettre en oeuvre. A cause de ces mesures trop contraignantes, je crains qu'on 

aboutisse à l'inverse de ce qui est souhaité. Une concentration de la population dans 

des communes urbaines au détriment de nos communes rurales. 

 

 

Notre 2ème conseiller décoré aujourd'hui sera sans doute un des recordman de 

longévité dans cette fonction. 

-Jean-Michel CROGUENNEC, tu es élu depuis 42 ans et toujours actif .   

Elu à 23 ans dans la commune de GUIMILIAU pendant 2 mandats. 

Après une pose d'un mandat tu as rejoint l'équipe de Raymond à Guiclan en 1995  

Mais quel âge a-t-il? Je vous laisse chercher !  

Paradoxalement, tu ne reçois, aujourd'hui, que la médaille de vermeil pour 30 ans 

d'engagement alors que tu pourrais te voir attribuer la médaille d'or pour 35 années. 

Nous aurons certainement l'occasion de te remettre la médaille qui t'est dûe dans les 

prochaines années. 

En effet le règlement d'attribution prévoit que la médaille de vermeil doit être remise 

avant de pouvoir recevoir la « or » avec un an d'intervalle entre les deux. 

 Tu es un pilier de notre équipe. 

5 mandats à GUICLAN dont l'actuel en tant que 1er Adjoint chargé des finances, de 

la communication et de l'animation. 

Comme pour Raymond tes réalisations sont très nombreuses : 

 le court métrage pour la recherche des médecins lors de l'opération Généralist 

dating 

 passionné de patrimoine tu as organisé l'archivage des 26 000 photos et plus de 

3 000 films d'Hervé Calvez. 



 Sportif et bon marcheur tu as réalisé les dépliants des 7 circuits de randonnée 

totalisant plus de 80kms 

 avec la commission culture et animation tu as mis en place les séances de 

cinéma 3 fois par an, le concours annuel de photos, l'organisation du pardon. 

 la communication t'accapare au quotidien : photos, articles des actus 

Guiclanaises « MY GUICLAN » du dimanche soir suivi par 1874 personnes. 

Je n'oublierai pas le GUICLAN MAG, bulletin annuel d'une vingtaine de 

pages. Tu as tenu à remercier Yohann LE BELLEGUIC qui t'épaule dans cette 

activité. 

 

Aucun sujet n'est à négliger et surtout celui des finances, avec Frédérique tu nous fais 

une présentation du budget très explicite 

 

Pour conclure je ne voudrais pas oublier dans mes remerciements nos  conjoints et les 

enfants qui nous ont accompagné et qui ont subi quelques absences de leur époux, de 

leur père. »   

 

   

 

 

 

 

 

 

 


